

# LA LUCHA

En la primera pag. 4 plazas, linea.—En la segunda, 75 cént.—En la tercera, 50 cént.—En la cuarta, 25 cént. y a los suscriidores 12.—Anuncios mortuorios en la cuarta plana desde 6 pesetas en adelante y además 45 cént de recargo que dispone la ley, por la inserción de cada anuncio.—Comunicados y remitidos desde 1'50 a 25 pesetas la linea, a juicio de la Administración.—Correspondencia en París para anuncios y reclamos, A. Loreto, et. rue Caumartin

AÑO XXX

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos

Gerona sábado 6 de octubre de 1900

NUMEROS SUELTOS  
25 cént.

N.º 7.178

## La crisis industrial en Cataluña

### Hablan los interesados

Ya era tiempo de que los hombres más significados en el mundo de la industria, manifestaran públicamente su objeción acerca de las causas de la crisis industrial, e indicaran los medios de conjurarla.

En la imposibilidad de reproducir íntegramente—porque el espacio nos falta—lo manifestado por dichos conspicuos, extractamos á continuación las opiniones y soluciones per ellos emitidas y propuestas.

*El señor Pasarell, presidente accidental de «El Fomento del Trabajo Nacional.* A juicio de este señor, la organización del trabajo es lo mas inmediato como compás de espera, en tanto surten su efecto las siguientes medidas:

1.º Legislar en el sentido de introducir en la ley del Timbre la obligación de imponer á toda factura un sello, que al legalizarla, le dé toda la fuerza de un contrato bilateral obligatorio.

2.º El establecimiento del *warrant* ó sea el depósito en los propios almacenes garantizando el préstamo.

3.º Que el Banco de España amplie las clasificaciones al préstamo con una sola firma.

4.º Las admisiones temporales ó sea el reintegro de los derechos aduaneros sobre las primeras materias, al exportar el fabricante los géneros manufacturados.

5.º La fundación de un banco de exportación con capital suficiente para atender al pago de las admisiones temporales, al descuento de facturas de los géneros destinados á la exportación y al seguro de cobres que hayan de hacerse en el extranjero. Este banco deberá nombrar agentes que viajen por Europa y América, haciendo minucioso estudio de todos los mercados productores y consumidores para es-

tablecer con acierto el cambio y situar suscursales allí donde pudieran ser mas necesarias ó convenientes; pero como dicho banco habrá de empezar con pérdida en su capital, por los gastos extraordinarios que había de hacer, y ya sabemos que los capitales se retraen cuando no vemos un interés inmediato, sería preciso que el Gobierno garantizase un interés módico al capital del banco, durante los tres ó cuatro primeros años.

Y 6.º Determinar en este puerto (Barcelona) una zona neutral ó extraterritorial, como se titula en otros países y como las tienen algunos puertos de Alemania, Italia, Dinamarca y Rusia, zona en la cual se efectúan cambios de envase de las mercancías con destino al extranjero y las manufacturas á que convenga á los comerciales ó fabricantes someterlas.

Con lo expuesto—ha manifestado el señor Passarell—creo que se conseguiría la manera de ampliar los mercados consumidores, objeto principal entre los que deben perseguirse, pero en condiciones aceptables para los fabricantes y no á la ventura, ó mejor dicho, á riesgo casi seguro de aruinarse; y no solamente se obtendría esto, sino que pudiendo descontar el importe de las remesas, necesitarían menos capital disponible y podrían vender más barato, haciendo más fácil la competencia con los productos similares de otros países. Quizá se diga que esto es aún poco, pero en tal caso, no vacilo en emitir mi opinión, siquiera encuentre oposición muy seria, de que una prórroga concedida á las empresas de ferrocarriles, podría producirle al Gobierno la contratación de un empréstito de mil millones de pesetas en buenas condiciones, y con él, los medios de mejorar el sistema de irrigación y de proporcionar saltos de agua, que produciendo fuerza hidráulica, abaratases en gran parte los gastos de fabricación.

Y como ya hemos ocupado el espacio de que disponemos, diremos como en las novelas de folletín: (se continuará).

Rafael Chichón.  
Barcelona y octubre de 1900.

## DE TODAS PARTES

Un periódico de Copenhague publica la siguiente interesante noticia: «Pocas personas debén saber que el Tarl de Bothwell, el tercer esposo de María Estuardo, duerme el último sueño en una pequeña iglesia de aldea cerca de Nykjobing, en Dinamarca».

Después de la destitución de María en el año 1568, Bothwell, sobre quien pesó la sospecha de haber asesinado á Darnley, se vió obligado á refugiarse en Noruega, donde fué capturado y conducido á Dinamarca. Allí quedó encerrado en el castillo de Dragshohn, en cuyo triste recinto vivió durante diez años, hasta que la muerte le libró. Su cadáver fué colocado en un sencillo ataúd de madera, sin tapa, y llevado á los subterráneos, donde, probablemente por descuido, quedó sin sepultura.

Cuando á principios de este siglo se hizo el lugubre hallazgo, se encontró el cadáver en tan buen estado de conservación que fué fácil identificarlo. Procedióse á su traslado á la pequeña iglesia de Faareveiler, cerca de Nykjobing, pero por una extraña fatalidad permaneció también allí sin sepultura. En un nicho habilitado, al lado sin tapa y solo cubierto por un paño, descansa el alto Tarl, y cualquiera que entreba el sudario puede contemplar la frente alta, la nariz aguileña y la boca grande, expresiva (que parece conservar una expresión irónica y desdenosa), del que aspiró á un trono y que, sin embargo, después de más de cuatro siglos no ha podido encontrar aun el reposo de la tumba.

## SILVELA Y PIDAL

Los propósitos que puede abrigar el señor Pidal han servido en Madrid de tema para algunas conversaciones y á continuación sigue el resumen de lo que se ha dicho.

El marqués de Lema, que llegó á Madrid anteayer, negó en absoluto que lle-

vase ninguna misión política del señor Pidal y afirmó que no hay motivo para hacer las suposiciones que se han hecho respecto á la actitud de éste.

El ministro de Gracia y Justicia dijo también que el presidente del Congreso es un perfecto ministerial, y para demostrarlo enseñó una carta en la que éste anuncia sus propósitos de volver á presidir la cámara popular en la próxima legislatura.

Muerto el general Martínez de Campos, creó el señor Pidal que debían unirse más todos los hombres políticos y él está dispuesto á ayudar al señor Silvela en el Gobierno.

Tampoco es exacto que el señor Pidal haya propuesto como candidato para la cartera de Guerra al general Suárez Vildós, y, por último, si no haber asistido á los funerales del general Martínez de Campos se debe á una ligera indisposición que por fortuna no tiene gravedad de ningún género.

Hasta primeros de noviembre no regresará á Madrid el señor Pidal, pues antes pasará quince ó veinte días en Francia con sus hijos.

Con estas manifestaciones del presidente del Congreso á sus amigos y al marqués del Vadillo coincide lo dicho por el señor Silvela, el cual, hablando de la indisposición del señor Pidal, dijo que cree que á ello obedezca el que no haya venido á Madrid para asistir á los funerales del general Martínez de Campos; pero que dicha enfermedad no es de importancia.

Por lo demás, es natural que la familia del presidente del Congreso, por su cariño á éste, le haya obligado á exagerar algún tanto las precauciones.

Esto es lo que pudiera llamarse la versión oficial, y en contra de la misma puede citarse que se afirmaba que las cosas se aclararán el día en que llegará á Madrid el marqués de Pidal, que según los tele-

— 24 —

— ¡Es verdad, pero el jefe de Gilberto es un gran personaje, es un noble, un marqués!

— Sí—replicó la señora Bourdillot con amargura—tienes razón, no hubiera estado bien visto que el marqués de la Rochelliere, se pasease todo el día á pie con la boda de su ayuda de cámara!

— Te equivocas hija mía; Gilberto no es el ayuda de cámara del señor marqués: es el intendente de su casa, el factotum, el hombre de confianza de la anciana marquesa, su madre. ¡La posición de Gilberto en casa de esos señores es muy honrosa e importante!

— ¿Por qué ha sido tan miserable, si es cierto eso que dices? ¿Por qué no ha tenido la atención de alquilar coches? ¿Por qué nos fatiga de este modo, pudiendo pasearnos aquí mismo con toda comodidad? ¿Te parece conveniente el que se nos traiga aquí á pie para cansarnos y no servir para nada en ocho días?

— No es elegante eso, convengo en ello; pero ya sabes que Vasselot no es rico, y que por lo tanto Gilberto ha hecho bien en no querer contrariar á su suegro. Hacen lo que pueden estas pobres gentes, y por mi parte prefiero que se gasten el dinero en obsequiarnos que en encajonarnos en fiacres. ¡Gracias á Dios, tengo buenas piernas, y el paseo me abre el apetito!

— ¡No piensas más que en el estómago, glotón! ¡Te importa bien poco que tu mujer vuelva á casa á la noche, cansada y enferma!

— ¡Exageras, querida mía!

— Nada de eso. Además, tengo mis razones para quejarme.

— ¡Razones! ¿Qué razones son esas?

— ¡Eso prueba que no has oido los escándalos de que yo estoy siendo testigo desde esta mañana!

ron tras si al joven desconocido con los ojos inyectados en sangre, y como queriendo salirse de sus órbitas, más exaltado, más feroz que en su primera aparición.

En el mismo instante, y con algunos segundos de intervalo, sonaron dos detonaciones.

Gilberto exhaló un grito de horror, y no tuvo tiempo más que para precipitarse hacia Elisa y recibirla inanimada en sus brazos, con el pecho atravesado por una bala.

Un borbotón de sangre empapó el traje de boda de la pobre joven.

A algunos pasos de allí yacía sobre el césped, detrás del banco, el cuerpo del desconocido, terriblemente desfigurado y habiéndose levantado la tapa de los sesos!



gramas debió llegar ayer, quien, según dicen varios de los que pueden estar bien enterados, se halla dispuesto á expresarse con gran claridad ante el señor Silvela, aunque no podrá nunca ser mayor que la que usó en la carta, pues en ella, según personas enteradísimas, decía terminantemente al presidente del Consejo que se separaba de él.

Esta es, poco más ó menos, la actitud del marqués de Pidal, quien, como es sabido, ejerce grande influencia en su hermano don Alfonso, del cual dicen sus íntimos que no abandonará al último ministro de Fomento.

## Las visitas

(DE COLABORACIÓN)

Constituyen una de las costumbres más molestas.

Comprendo perfectamente que las visitas sean una distracción para los ricos que no tienen quehaceres, y que se impongan en ciertos casos, ya por reglas rudimentarias de cortesía ó de necesidad, pero lo que no me explico es el visito estirado y empalagoso, sin fundamento ni razón alguna de ser, serio y diplomático á veces, familiarmente cursi otras, irresistible siempre.

Y sin embargo, hay personas esclavas del visito, que llevan las cuentas, por partida doble, de si les deben una visita ó de si son ellos los que la adeudan. ¡Lindo balance de la humana tontería!

A lo mejor está uno, tranquilamente en su casa, cepillándose la ropa, ó escribiendo, aunque mal, un articulito cuyo fin no puede ser más trascendental é importante, pues se trata nada menos que de capturar un duro, y se cuejan de rondón las de Tirabeque, que son cinco niñas y la mamá aparte.

—¡Adiós don Fulano! Tanto tiempo sin verte... Se vende V. tan caro...

—A cinco pesetas—piensa el saludado para sus adentros.

—Pero ¿Y Fulanita? ¿Y Zutanita? ¿Y los chiquitines?... Diga V., diga V., ¿tiene ya dientes Menganito?... ¿Y la criada aquella fuerte, se marchó?

Y no hay más remedio que llamar á la mujer y echársela á aquellas señoras para que se entretengan, mientras uno tiene

que salirse de la habitación con todos los chismes de escribir y reanudar el trabajo en la cocina.

La conversación, entretanto, sigue animadísima en la sala.

—No venimos á nadie, querida—dice la mayor de las de Tirabeque—sólo venimos á tener el gusto de verte y eso que tú eres una ingratá, ya que no vás por casa hace un mes, y nosotras ya hemos venido cinco veces en esta semana...

—Y estemos á juever.

Se habla del tiempo, de las modas, se alaba el sermon de un padre, se critica de otros padres que tienen hijos á quienes sermonear, se burlan de las amigas y se rien estrepitosamente.

A todo esto llega la noche, la cena se retrasa, la criada se bebe el caldo y deja en seco la ternera con guisantes o el bacalao, como diceu las señoras de la visita.

También hay hombres y muy hombres que se dedican á importunar con su visita, pero éstos, por lo general, son de los que visitan pro domo sua, aunque molestando en casa de los demás.

Saludan, preguntan más que un juez de instrucción y después de hablar del cielo y de la tierra ó de encerrarse en un misticismo misterioso, según el patrón que empleen, salen con la pretensión que les guía.

—Ya adivinara V. que además de tener el gusto de verte, venía á otra cosa.

—Muchas gracias.

—Ya le dije á V. lo aficionado que soy á escribir. Antes de ayer, cuando también estuve aquí á verte, venía á esto...

—Por ahora no necesito escribiente...

—Si no es eso. Pues como decía, vine,

pero la verdad, me dió vergüenza...

—Hombre, ¿á V.? ¿Será posible?...

—Y no me atreví á lanzarme.

—Nada, nada, pues láncese V. aunque sea de cabeza...

—Siempre que he venido á molestarle...

—V. no molesta nunca...

—Las siete ó ocho veces que he venido,

me ha pasado igual.

—Bien, pero ahora... es otra historia.

—He escrito un drama en 7 actos, prólogo y epílogo.

—No le habrá V. puesto nada entre actos.

—Dos preludios.

—Venga de abí.

—Y quisiera que V. me oyera leerlo y me diese su opinión después de bien meditada.

—Clíctor! Déjameito V. y yo lo veré...

—Me han dicho que es una maravilla.

—Yo, ya.

Y quieras que no, tiene uno que tragarse todo el argumento.

La lectura queda en el aire para otro dia, pendiente sobre la cabezota de uno como la espada de Dámoles.

Otros más modestos en sus pretensiones, se limitan á visitarle á uno, cuando más molestan, y pedirle dos pesetas.

Estos suelen echártelas de francotes y sencillos; y si dan en este visito á menudo, como suele ocurrir, es una diversión; hasta que la víctima se cansa y corta por lo sano el diálogo que poco más ó menos es éste.

—Buenas tardes, don Horcibeno, ¿cómo está V.? ¿Y la señora? ¿Y Fernandito?...

—¡No tengo sueldo!

Les digo á V. que hay visitas que son capaces de sacar de quicio al hombre más sereno.

Y no hablo de esos visitantes que sin ir á nadie, aunque no esté uno en casa, le esperan dos ó tres horas y le revuelven á uno los papeles y le desvelan los cuadros y le llenan el cuadro de tinta.

Esos deberían caer bajo la jurisdicción del Código penal.

—Me satisface la sanción de *Candela*.

A las inauguraciones mencionadas seguirá la de Lara, anunciada para los primeros días de octubre, siguiéndolo en el ejercicio de sus respectivas funciones el Español y el Real, y por si estos no fueran bastantes, hasta tendremos un teatro japonés.

Perdona gana á todos en movimiento el teatro de la Zarzuela. Nada menos que tres obras turnan en los ensayos: *El gitarrista*, zarzuela con música de Pérez Soriano; *El balido del zulú*, parodia de *La balada de la luz*, escrita por Granes, López Martín y el maestro Arnedo, y *La X.* (que todavía no tiene título) de Miguel Echegaray el maestro Caballero. Los estrenos se harán por el orden que quedan nombrados y las mayores esperanzas de la empresa están en *La X*. Esta zarzuela tiene cuatro cuadros: el primero ocurre á la puerta de la Universidad Central, el segundo en un café de los que tienen violín y piano. Julian Romea hará el papel de violinista y tocará *de veras*. El tercer cuadro se desarrolla en casa de Rosario (Joven Galante) y el cuarto en el Retiro.

A Iberia debutó la triple Concha Oliver con *El cabo primero* y están en tratos con la compañía de ópera de Bayreuth para dar doce funciones de tarde, en las que se representarán las principales óperas de Wagner, muchas de ellas desconocidas en España.

El sainete *Celosa* que antes se titulaba *Acharas*, con mucha más razón, puesto que el enredo consiste en dos novios que inutilmente se aman y odian ó *acharas*, en argot chileno, alcanzó un buen éxito al que no hay que decir que contribuyó Loreto Prado. Un monólogo de Loreto y una escena entre dos niños novios que están de monos, fueron muy aplaudidos y celebrados los chistes y ocurrencias de la obra que nunca rebasan los límites de la prudencia, dicho sea en honor de los autores Casero y Larubiera. La música puesta por Buell sobresale en un preciosísimo intermedio que da el primero y segundo cuadro.

Al Ventura de la Vega (un cómico que se llama como el inmortal autor) ha estrenado en Rosas un sainete titulado *Fornuela la golfa ó Antonia la golfa*, no nos

## Crónica teatral

—12—

—23—

Primero era el corpillo lo que la molestaba, no se quejaba. Despues el que crecía, que se sentía, dispensaba atención a alguna, ni á ella ni á su marido. Objetos atormentados en su casa. (Ah, si ella lo hubiera sabido, no les habría visto en la boda!)

Ella tenía una palabra amarga para cada persona!

Sin embargo, de los novios no decía nada, Gilberto Dorray la había sido siempre simpática y Elisa había llegado á desarmar su malhumor por su gentileza.

Pero su mala lengua descargaba su mal humor sobre las demás personas de la reunión. (Ah, si tuviera que decir que no se quejaba, porque Vasselot, decía, es un hombre sin educación.)

Francisca, con sus perpétuas lágrimas y con su aspecto de desconsuelo, parece que asiste á un duelo y no á una boda.

A Félix Mariel le había calificado de majadero y a María Tournier de loca.

El esposo Bourdillot movía de cuando en cuando la cabeza y dejaba pasar filosóficamente aquel chaparrón de malévolas apreciaciones que no dejaban en paz á nadie.

La mujer, al ver que su marido no formaba coro con ella, se desesperaba cada vez más.

—Si tú no fueras un borracho y un mal hombre—le dijo—llena de rabia y á media voz—me llevarías inmediatamente á casa!

—¿Por qué, hija mía?—murmuró él con voz pastosa.

—Porque me aburro entre estas gentes, á las cuales no puedo sufrir!

—Pero hija mía, no podemos eclipsarnos porque sí! Reflexiona que estamos sirviendo de padres al novio!

—Qué importa eso? Nuestro cometido terminó con la ceremonia religiosa. (Acaso el patron de Gilberto, su jefe, no se ha marchado desde la iglesia?)

## La vieja

Sigamos ahora á la boda, que después de la estragema de Félix Mariel, seguía su paseo por el bosque.

Los esposos Bourdillot, que desde el primer momento se habían colocado detrás de los novios y de los esposos Vasselot, caminaban ahora a la cola, detrás de todo el mundo.

El bueno de Bourdillot estaba cada vez más cansado y le costaba gran trabajo el seguir á los demás, remolcado por su mujer, que no hacia más que gruñir.

La señora Bourdillot estaba furiosa.

La señora Bourdillot era una mujerona bastante desagradable.

Desde por la mañana no hacia otra cosa que quejarse.

acordamos bien, ni queremos, para hacer lo que el público que va á verlo.

Supongamos que después de asistir á la Comedia y ver el *¡Don Tomás!* del incomparable Narciso Serra fuéramos á ver el dicho sainetillo fiados en que lo firmaba un nombre ilustre en las letras españolas. ¡No queremos pensar lo que ocurriría si hubiera justicia literaria! Es cierto que habrá que matar á otros muchos autores ó condenarlos al silencio, por que después de oír los encantos de la versificación de Serra, hay que abominar de los poetas fáciles de nuestros días. La empresa de la Comedia no solo rindió un tributo á las letras españolas inaugurando sus tareas con *¡Don Tomás!* si no que al mismo tiempo dió una prueba de buen gusto, por que ésta es de las obras que gustan más cuanto más se ven. Los verdaderamente dignos de elogio en la interpretación, fueron Rosario Pino y García Ortega, que estuvieron irreprochables en la ejecución.

Para fin de fiesta se puso *La reja*, de los hermanos Alvarez Quintero, y con decir que hizo excelente papel está hecho el elogio de lo que vale aquella producción.

Carácteres de un gran sacerdo revistió á su vez la inauguración del teatro—circo de Parish, con *La Tempestad*. Los principales elementos de la compañía son los mismos de la temporada anterior, con ligeros cambios, y dirigidos por Miguel Soler, que es irremplazable en su cargo. Nadie mejor que él sabe marcar en escena su puesto á cada cual y hacer que todos se muevan perfectamente distribuidos.

Maria Gurina, Carmen Domingo, Figuerola y Gamero son elementos queridos del público, como lo es todavía del público de galerías el antes admirado Casañas. Desgraciadamente para él, poco tiempo le durará ésta, ya que ha sido conquistada con falsas facultades que van declinando.

En Eslava continúan los ensayos de la zarzuela *El tesoro del estómago*, que se estrenará en esta misma semana, y en Apolo se prepara una *reprise* para quitar *Maria de los Angeles*, que ya empieza á aflojar después del beneficio de los autores, celebrado la pasada semana.

Cesferino Palencia está ensayando *La Calderona*, de Cavestany, comedia á la cual se le ha amputado un acto, respetando los otros hasta el dia del estreno.

*Mutis.*

Madrid 3 octubre de 1900.



#### ALMUERZO

Huevos al «gratin».—Sollo asado.—Conejo estofado.—Postres.

#### COMIDA

Sopa de arroz.—Fritada de aves.—Tomates rellenos.—Filetes de ternera á la Conti.—Camuesas rehogadas.—Postres.

**Sollo asado.**—Se machacan trozos de pan frito con unos piñones y perijil, se agrega un polvillo de canela y pimienta y con esta mezcla se rellena un sollo de buen tamaño, llevándolo después al asador, bien rociado de manteca de cerdo. Se sirve acompañado de una salsa de tomate frito.

**Camuesas rehogadas.**—Se atan, se parten en trozos pequeños, quitándoles el corazón y pellejo; se echan en un puchero nuevo con vino blanco, azúcar y canela, y se dejan un rato á fuego manoso hasta que se evapora una tercera parte del vino.

*Leon Loty*

(Prohibida la reproducción.)

#### NOTICIAS

Don Francisco Romero Robledo ha pronunciado en el Círculo romerista de Madrid un discurso ante más de un centenar de sacerdotes, combatiendo la política del Gobierno y de tonos altamente patrióticos.

El señor Romero Robledo fué objeto de una verdadera ovación y su discurso es muy comentado en todos los círculos políticos.

Durante el mes de septiembre último, la recaudación que ha obtenido la Hacienda

por todos conceptos asciende á 78.778.883 pesetas.

Comparada con la de igual mes del año anterior, ofrece una baja de 4.447.000 pesetas; pero hay que tener en cuenta que en septiembre del año 1899 hubo un incendio por los recargos transitorios suprimidos en el año actual, de más de 6.000.000 de pesetas, aparte de la baja de la renta de aduanas por la menor importancia de cereales y de la cantidad de 900.000 pesetas por cédulas personales, que se percibió de las clases pasivas y activas del Estado que no se ha realizado en dicho mes del año actual.

Comparado el importe de la doceava parte de la cantidad total presupuesta que se eleva á 63.816.517 pesetas con la recaudada en septiembre, resulta una alza de 4.945.699 pesetas; pero como no se han formalizado todavía los ingresos por el impuesto del timbre y la renta de loterías correspondiente á dicho mes, para establecer los términos de la comparación debieran deducirse del total presupuestado las 6.666.666 pesetas que importan dichos conceptos, y entonces resultará que el alza obtenida en realidad en septiembre se eleva á 11.629.022 pesetas en los demás conceptos tributarios.

Hoy empezará en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen un devoto novenario dedicado á las almas del purgatorio.

La función dará principio cada dia á las seis de la tarde; después del rezo del Santo Rosario y bendición con el Santísimo Sacramento, tendrá lugar la meditación, lamentación y sermón que dirá un reverendo sacerdote de la Casa-Misión de esta Diócesis, pudiendo ganar los fieles que asistan á este novenario, cuarenta días de indulgencia que se ha dignado conceder nuestro Ilmo. prelado.

—En Real orden se han dado las gracias, disponiéndose que se haga constar el hecho en sus filiaciones, á los cabos y carabineros, respectivamente, de esta Comandancia, Ambrosio Burgarella y Umbón, Gabriel Vargara y Sanchez y Gerónimo Delgado y Gallejón, por el servicio humanitario que presentaron, al salvar el dia 22 de agosto último en la rada del puerto de Lloret de Mar, á una mujer que había caído al mar, del cual dímos oportunamente conocimiento á nuestros lectores.

—En todo París se habla de un duelo que por excepción ha tenido gráfico final.

A consecuencia de una polémica periodística se concertó el duelo entre el diputado por Bar-le-Duc, M. Ferrette, y el concejal de aquella misma ciudad, M. Marlier.

Las condiciones del duelo no tenía nada de particular, á espada de combate, con las limitaciones de costumbre.

El encuentro empezó sin incidente notable, dándose hasta cuatro asaltos inofensivos, pero al quinto asalto, M. Ferrette tiró una estocada tan certera que no pudo ser parada por M. Marlier, en cuyo pecho penetró la hoja del florete, atravesando el pulmón de parte á parte.

Allí mismo spiró casi instantáneamente.

Parece que durante estos últimos días ha hecho mucho camino la idea de crear una sucursal ó dependencia del Banco de España en el extranjero, para responder á determinadas necesidades del porvenir.

—Mañana tendrá lugar con todo esplendor en la iglesia del Mercadal la fiesta de la Virgen del Rosario, cantándose á las 6 de la mañana la primera parte del Rosario y á las 7 se celebrará Comunión general.

Por la tarde se cantará la segunda parte del Rosario, con explicación de los misterios, saliendo después de dicha iglesia la acostumbrada procesión, cantándose durante el trayecto la tercera parte del Rosario y una vez en la iglesia se cantarán los gozos de la Virgen.

Todos los domingos de octubre, á las 6 de la mañana, tendrá lugar la procesión del Rosario de la aurora.

—Cerca las once de anteanoche se declaró un incendio en la droguería de don Emilio Andrés, sito en el número 4 de la calle de Santa Clara, destruyendo el voraz elemento todo cuanto en dicha tienda había, pudiendo lograr los bomberos mu-

nicipales, auxiliados de la bomba particular del maestro albañil señor Jubany, que el fuego no se corriera al resto del edificio.

Las autoridades acudieron desde un principio al lugar del siniestro, y las pérdidas ocasionadas por el incendio son de bastante consideración.

El establecimiento estaba asegurado por la compañía «La Catalana».

—El inspector veterinario del Matadero de cerdos decomisó ayer uno entre los degollados, por apreciar que se hallaba afectado de la enfermedad infecciosa conocida por «mal rojo», habiendo ordenado el señor alcalde su cremación.

Llamamos la atención de las autoridades acerca de los mataderos clandestinos que puedan existir en los arrabales y alrededores de esta ciudad, á fin de que se castiguen con mano fuerte á los contraventores de la ley, pues de lo contrario el celo desplegado por el veterinario municipal, señor Gimbernat, sería impotente para preservar al vecindario de criminales atentados á la salud pública.

—Anteayer tarde se celebró en el Real palacio Miramar, de San Sebastián, un té.

Dicha fiesta estuvo muy concurrida y resultó muy expléndida.

—Ayer visitó al gobernador civil señor Montaner y delegado de Hacienda señor Eulate, una comisión del Ayuntamiento de San Feliz de Guixols, presidida por el señor alcalde.

—En la Administración de loterías de esta ciudad, número 2, á cargo de don Euzebio Simó, se hallan ya á la venta billetes del próximo sorteo de Navidad.

—El gremio de patronos carpinteros de esta ciudad nos ruega demos en su nombre las más respetuosas gracias el señor gobernador civil de esta provincia, por las órdenes de dicha autoridad dictadas con el objeto de que los que forman parte del mismo puedan dedicarse á sus trabajos con las seguridades debidas.

Así mismo nos suplica dicho gremio que quedan muy agradecidos á los servicios que han prestado del jefe de Vigilancia señor Ampudia, inspector señor Giró, agente de primera Agustín Poch y de segunda Juan Nonell y Narciso Rabassa.

Queda complacido.

—La campaña llevada á cabo por la prensa de esta ciudad contra los concejales que olvidando sus deberes no concurren á las sesiones del Ayuntamiento, ha sido y continuando siendo muy comentada en términos muy laudatorios.

No sabemos si lo deseos de la opinión pública, expuestos por la prensa, que es su portavoz, serán atendidos, pero si no es así, al alcalde señor Cataiá toca el que los señores ediles no se molesten de la ley, imponiendo la respectiva multa á los que falten á la sesión y echen mano además de todas las atribuciones que en este caso, se le confieren.

Al señor Cataiá se le presenta una buena ocasión para demostrar que tiene en rigua y autoridad.

Esperamos, pues, que no defraudará las esperanzas de sus conciudadanos.

—Los funcionarios de esta Audiencia provincial verificarán hoy por la mañana la acostumbrada visita semanal de cárceles.

—La Compañía de los ferrocarriles de Madrid á Zaragoza y Alicante establecerá los timbres de alarma el dia 1.º de enero entre Madrid á Barcelona y Portbou.

—Comunican de Las Palmas (Gran Canaria) que se ha dado un gran banquete á bordo del transporte mejicano «Melchor Ocampo» en honor de los periodistas de Las Palmas para celebrar la fiesta encomástica del ministro de comunicaciones de Méjico.

La oficialidad del buque y el cónsul americano brindaron por la prosperidad de los pueblos latinos, por la unión entre Méjico y España, su madre, y por los Reyes.

Contestaron los periodistas vitoreando á Méjico y á su presidente, Porfirio Díaz.

Durante la fiesta los proyectores eléctricos del buque iluminaron la ciudad.

Los periodistas han correspondido con otro banquete.

—Mañana la sección cómico-lírica de la sociedad «Los Odisíacos» de esta ciudad, dará una escogida función en el bonito teatro del casino «La Unión Sarriense», del vecino pueblo de Sarriá, poniéndose en escena las zarzuelas *El hombre es débil*, *Picio Adán y Compañía* y *Música clásica*.

En dichas producciones tomará parte la aplaudida actriz doña Hortensia Mayor-ga.

—Han sido contratados para formar parte de la compañía de ópera que actuará en este Coliseo durante las próximas férias, además de los artistas de que ya hemos dado cuenta, la mezzo soprano y contralto señorita Catalina Chivers, el tenor don José P. Escursell, el barítono don Alfredo Serazzi y otro maestro director y concertador que será don Gólfico Mazzi.

—Al niño Joaquín Figueras, de La Bisbal, que sufrió el destrozo de las dos manos por consecuencia de haberle cogido el Tranvia del Bajo Ampurdán, á habido necesidad de amputárselas dos dedos de la mano derecha y tres de la otra. La operación fué llevada á cabo por el facultativo don Marcelo Ralló con éxito tan satisfactorio, que probablemente dentro de pocos días el aludido niño podrá salir de su casa.

—Se ha consignado en la Tesorería de Hacienda de esta provincia la pensión de siete pesetas cincuenta céntimos mensuales á favor de don José Rigall Texidor, en concepto de retiro por inutilidad.

—En cumplimiento de los acuerdos de esta Diputación, se advierte á los municipios que no han ingresado aun el contingente correspondiente al finido tercer trimestre del corriente año con más el atrasado, los que tengan esta obligación, que, el próximo dia 15, se expedirán las certificaciones de deudores y se extenderán los despachos de premio contra todos aquellos que no estuvieran al corriente en el ingreso del dicho contingente.

#### SU MAJESTAD LA CIENCIA

La Ciencia es una soberana que los embusteros no pueden abordar. Todo el mundo sabe hoy que el *Hirro Bravais* en gotas concentradas es el producto ideal, en vano perseguido durante siglos, que ha puesto fin al reinado nefasto de la anemia y de la clorosis, plaga que otro tiempo segaba la vida de nuestras hijas y de nuestras mujeres. Hay que recurrir, pues, al origen puro del Hierro Bravais con todas las garantías de su autenticidad y no á las enzonadas fuentes de la competencia, ávida siempre de recolectar la mies del campo ajeno.

#### LA SOCIEDAD DEL GREMIO DE CARPINTEROS DE GERONA

hace público que necesitando oficiales los patronos que la constituyen, darán trabajo á todos los que se presenten, pagándose como mínimo la jornada de diez horas á 3'50 pesetas.

#### Distracciones

Luisita entra en la sala donde hay visitas y dice á su madre:

—Mamá, ahí está un hombre que trae una tintura para teñir el pelo.

La mamá, sin turbarse:

—Anda, hija, ve á avisar á tu padre.

Un latero, que se las echa de hombre de ingenio, ha negado á un amigo suyo un favor pecuniario.

—Ingrato! exclama éste.—¡Negarme cinco duros después de lo que he hecho por ti.

—No sé á qué te refieres.

—No recuerdas que siempre que has dicho un chiste fracasado, á pesar de todo, me he reido?

#### Boletín religioso

SANTO DEL DÍA  
Santos Emilio, Feliciano y Genaro mrs.

CUARENTA HORAS  
Están en la iglesia de San Lucas.  
Se descubre á las 8 de la mañana y á las 5 de la tarde, y se reserva á las 11 y media de la mañana y á las 7 de la noche.

COLEGE DE MARÍA  
Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de la Misericordia en el Hospicio.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos

